



VIGENCIA DEL POETA JUVENCIO VALLE

Escribe: José Vargas Badilla

Luego de 57 años fue reeditado "EL LIBRO PRIMERO DE MARGARITA".

del poeta Juvencio Valle, publicado por primera vez en 1937 en una edición provincial de 500 ejemplares que pasó casi inadvertida para un gran número de lectores amantes de la buena poesía. Juvencio Valle es la envoltura poética de Gilberto

Concha Riff, nacido el 6 de noviembre de 1900, en Villa Almagro, aldea próxima a Nueva Imperial, provincia de Cautín.

Luis Alberto Mansilla, su prologuista afirma que este libro "es una de las cumbres de la obra de Juvencio Valle, una joya de perfección idiomática, de Música, de percepciones e imágenes infinitas".

Juvencio Valle es un poeta de oficio, culto, de verbo depurado. Un hombre que habla en voz baja, que no hace ruido. Neruda lo llamaba Silencio Valle. Es profundamente grata la lectura de la obra que ocupa nuestra atención por su saludable contenido y su inmensa pureza lírica.

Está acá en todo su esplendor el exhuberante bosque sureño, nuestras prominentes montañas y la melodiosa música de sus ríos.

"El Libro Primero de Margarita" está empapado de lluvias, de acento cósmico y vegetal. Un encanto bucólico donde los árboles y los valles nos hablan en su portentoso lenguaje.

El gran crítico literario Mario Osses, en una oportunidad expresó: "a Juvencio Valle le crecen los sentidos con caudalosas barbas vegetales de sabiduría". Y, Pablo Neruda, en circunstancias que venía llegando de la India apuntó con emoción: "por lo arbitrario y profundo de su poesía es, digo, el poeta más fascinador y atrayente de la poesía actual de Chile. Es un juego purísimo en la mitad de la selva. Una guitarra de cuerdas claras".

Y, Ana María Larrain, en la Revista de Libros de "El Mercurio", expresó hace poco: "El Libro Primero de Margarita" es un bellísimo canto a la materia que lo desborda, y que desborda también el lenguaje. Porque la naturaleza, como él mismo sostiene, es infinitamente más amplia que el verbo, aunque aquí este reluzca, más que como instrumento, como el verdadero protagonista del texto".

Juvencio Valle en el transcurso de su existencia ha recibido numerosos galardones: Premio de Poesía, en el Concurso Nacional con ocasión del Cuarto Centenario de la Fundación de Santiago; en 1958 la Ilustre Municipalidad de Nueva Imperial lo designó hijo ilustre; en 1960 obtuvo el Premio Municipal de Poesía por su libro "Del Monte en la Ladera"; y, en 1966 Premio Nacional de Literatura.

"El Libro Primero de Margarita" es una obra de la que se desprende un hondo lírico y la impecable factura de su prosa poética.-

Vigencia del poeta Juvencio Valle [artículo] José Vargas Badilla.

AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vigencia del poeta Juvencio Valle [artículo] José Vargas Badilla. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)